

La instalación de bibliotecas

CONVIENE SEGUIR

Se instaló la biblioteca pública en el jardín de Santo Domingo. Es una cosa modesta, sin pretensiones; como tal ha debido costar al Ayuntamiento su instalación; nosotros tuvimos una satisfacción cual es la de que principalmente a nuestro camarada «Delá», se debiera esta biblioteca y con ella la prensa murciana, no siempre tan desahogada como decía cierto Alcalde del antiguo régimen, a quien no parecía bien la forma en que comentaba su labor.

Pero hoy tenemos una mayor satisfacción: ni una sola de las veces que hemos pasado por el jardín de Santo Domingo, ha faltado un devoto de la lectura en igual simpático sitio. Lo corriente es que haya muchos.

A las horas en que se lee bien y no son de trabajo de doce a tres y de cinco a seis el promedio de lectores en el jardín es de doce a catorce; si el encargado de ella, ha tenido curiosidad de observarlo, evaluará lo dicho, y esta sí que es satisfacción.

Sostuvimos siempre, que la base del engrandecimiento de los pueblos es la cultura; que sin ella no se puede ser independiente, por que el analfabetismo y la ignorancia esclavizan. Y sostuvimos tam-

bien que las colectivas oficiales eran las que por obligación y por ambición debían llevar la ilustración al pueblo, que este no cuenta con medios para proporcionársela.

De los lectores de Santo Domingo, habrá quien no saque de las lecturas, más que el tiempo que haya hecho en su duración, pero habá, y afortunadamente serán los más, quienes aprendan, y quienes expriman a las obras que lean, todo el jugo que puedan dar y se lo apropien.

No pueden con biblioteca tan reducida, ser sus beneficios muchos, pero sí son todos los que pueda dar dentro de su pequeñez. Hay quien tiene deseos de aprender: eso está demostrado.

¿No sería una labor de la que se pudiera vanagloriar nuestro municipio, la de seguir implantando bibliotecas en los jardines?

El Parque, Santa Isabel, y sobre todo Floridablanca, están pidiéndolo. Después de visto el escasísimo coste de una y el gran resultado, bien merecería la pena de hacerlo.

E pueblo murciano ha demostrado ser acreedor a que se le sigan proporcionando medios para que aprenda.

El tiene voluntad. El Ayuntamiento debe proporcionarle medios.

ARCHENA INSISTIENDO

Los empeñados en defender la «ideca» de la comedia o simulación, implantando la realidad de lo acaecido en la carretera del balneario, van perdiendo mucho terreno y están a punto de desmorillarse totalmente.

El resultado de las indagaciones que viene haciendo el Juzgado de Mula, que según nuestras noticias no pueden dar mejor resultado, para llegar a la clave del secreto que sigue manteniendo impune el atraco de la «umbria», va a dar al traste con la «tesis» de la comedia.

El pueblo en general sigue fijándose en estos individuos con una mirada de reproche expresiva de la indignación que le sugiere tamaño atrevimiento.

Sería muy de celebrar que el secreto de lo ocurrido se aclarara y esto es la comedia, inventada para perjudicar un nombre respetable, sin prever que con ello quien se perjudica es el nombre de Archena, lo que también merece en el aspecto moral la debida sanción.

Al autor del artículo publicado en «Informaciones» sobre el suceso de Archena, le van a ofrecer un homenaje que sea manifestación de la simpatía y plausibles comentarios que ha merecido su publicación.

El autor es un «pobre hombre» que vive en la Algaida y que se llama Juan Imbécil.

Nos auguramos a la iniciación

Teatro de Romea

FUNCION A BENEFICIO DE LOS MONTEPIOS DE LA SOCIEDAD DE AUTORES Y DEL SINDICATO DE ACTORES ESPAÑOLES

Es del dominio público que debido a haberse faltado a uno de los artículos de los Estatutos por que se rige el Sindicato de Actores, que prohíbe la simultaneidad de actuación en cualquier población, de profesionales y aficionados, dicha entidad puso el veto a nuestro coliseo municipal, no permitiendo que en el mismo trabajase ninguno de sus asociados, y por solidaridad, la Sociedad de Autores, acordó también no consentir que sus obras fuesen representadas.

Así las cosas, los señores Gobernador Civil y Alcalde de esta capital, juntos y separadamente, realizaron gestiones cerca de las mencionadas asociaciones, cuyos representantes dieron toda clase de facilidades, consiguiendo que a la postre se levantara el veto.

Nuestras autoridades, correspondiendo a esta gentileza y comprendiendo que, en efecto, fueron lesionados, aunque sin la más leve intención, los intereses de las sociedades de referencia, de acuerdo con sus representantes acordaron dar una función que se celebrará el próximo día 23 y el producto que se obtenga se distribuirá por partes iguales entre los Montepíos de ambas sociedades.

Por las razones expuestas, las autoridades que han intervenido en este asunto, verán con especial compacencia que el pueblo de Murcia asista al espectáculo que se ha organizado con carácter benéfico.

FOOT-BALL

El encuentro de máxima emoción del campeonato regional se celebrará el próximo domingo en Cartagena, en el campo del titular, conteniendo este con el Real Murcia.

Este año, más que ninguno de los pasados, es justificada la enorme expectación que este encuentro ha despertado en toda la región; se debe ello a que, tanto el Cartagena como el Real Murcia, han puesto esta temporada todos sus esfuerzos para conseguir reunir el once que sea campeón.

El tiempo que falta para despejar lo que algunos aficionados llaman incógnita del campeonato es muy poco y estamos seguros que serán muchos los aficionados murcianos que vayan a la vecina ciudad a presenciar la lucha entre los dos primeros clubs de la región.

No se sabe aún quien dirá el encuentro.

Capítulo de Sucesos

HERIDA POR UNA MULA
Ayer mañana ingresó en el Hospital Isabel Díaz Abellán, que presentaba una herida contusa en la cara posterior del brazo derecho.

Dicha herida fué producida al recibir la infeliz mujer una coza de una mula.

Crónicas de Marruecos

(De nuestro redactor especial)
MEJORAS EN TETUAN.—NUEVAS CALLES Y GRANDES PROYECTOS PARA NUESTRA ZONA

La tranquilidad que en Tetuan ha renacido desde la sumisión de las kábilas vecinas, empieza a dar sus frutos en la actualidad. Han desaparecido totalmente los temores de una agresión mora, y no solo los vecinos de la población, sino las propias autoridades civiles se apresuran a introducir mejoras para hacer más agradable la vida de los tetuanes.

Tetuan, de haber continuado las cosas como en el pasado, se hubiera despoblado poco a poco.

Ahora sucede lo contrario. La ciudad está más animada. Los que se marcharon, temerosos de un asalto, han vuelto. La población tiende a crecer. Vienen a ella, israelitas, moros de algunas kábilas, españolas, y hasta algunos extranjeros. Dentro de poco no bastarían los edificios que hay en pie para abastecer de vivienda a los que pretenden acomodarse, y la Junta Municipal ha empezado a tomar acuerdos, que revelan el interés que tiene por el porvenir de la ciudad. Se ha planeado el ensanche, y hay ya un proyecto de construcción de mu-

chos edificios que podrán formar en las afueras, tres importantes calles nuevas, para lo que se está trabajando en su apertura.

Uno de los proyectos magros de la Junta, es la edificación de un gran matadero. En la última sesión celebrada se aprobó ya ese proyecto, y pronto se pondrá mano para su ejecución, aunque, para ello se necesitará aproximadamente, hacer un gasto de medio millón de pesetas.

Todo esto, mas los proyectos del alto mando, de abrir caminos vecinales, carreteras que tengan en completa comunicación los territorios ocupados (que lo son casi todos) de la zona de nuestro Protectorado, será un feliz comienzo de la obra política y pacificadora de España en estas tierras, antes tan ingratas, y en las que, como en casi todas las partes donde intervienen nuestros antepasados, hay tanta sangre vertida de hermanos nuestros; sangre que, seguramente será la semilla civilizadora del futuro Marruecos.

SANTIAGO JIMÉNEZ DEL REY.
19-10-926.

Particulas

Como nuestros lectores saben, en breve vendrá a Murcia la notable compañía de Rosario Pino. Y queremos dar algunos detalles sobre la iniciación de esta espléndida artista, en el difícil arte de Talía.

Cuando Roserito contaba apenas 16 años, preguntó a su progenitor un amigo: —¿Y qué piensas hacer con tu hija?

Pues, verás; como ello tiene consonancia con su apellido, la pienso dedicar a las tablas.

Nosotros creemos que el pagá de Rosario hizo muy bien en despertar a su hija la afición al teatro.

Porque estamos convencidos de que Rosario Pino tiene «madera» de artista.

Fritz Caramba

PROGRAMA

de los solemnes cultos que la Asociación de Auroros Despertadores de Nuestra Señora del Rosario del pueblo de La Nora dedica a su excelsa Titular, en los días 16 al 24 del corriente mes,

Día 17.—Da principio el solemne novenario en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Socorro, con exposición del Santísimo Sacramento, terminando el domingo 24 por la tarde.

Día 23. Gran Alborada, con repique general de campanas, disparo de cohetes y traca y Diana por una banda de música, que recorrerá todas las calles del pueblo,

Por la tarde, alegre pasacalles por la banda de música

Por la noche, de ocho a diez, gran verbena en la Plaza Mayor, con asistencia de una banda de música, terminando con un soberbio castillo de fuegos artificiales, presentado por el famoso pirotécnico de la capital, don Juan Sevilla.

Día 24.—Por la madrugada el Rosario de la Aurora con la magnífica imagen Titular de la Asociación.

A las nueve, solemne función religiosa con misa a gran

orquestra, en la que predicará el señor Cura propio del pueblo, don Juan Gambin.

Por la tarde a las cuatro, la última novena, y a continuación recorrerá la carrera de costumbre una grandiosa procesión con la imagen de Nuestra Señora del Rosario, presidida por las Autoridades del pueblo y amenizada por una banda de música.

Por la noche de ocho a diez, magnífica verbena en la plaza de la Ermita del Paso y concierto por la banda de música, terminando con un precioso castillo de fuegos artificiales debido al acreditado pirotécnico de Javalí Viejo don Diego García Hernández.

Tanto en el novenario como en las dos procesiones, los Auroros despertadores cantarán poéticas salvas en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

LA COMISION

El regreso de los ministros

Barcelona, 21.—Los ministros regresaron a Madrid el sábado en la noche, excepto el de Fomento.

LIRA ROMÁNTICA

Aquel dulce soñador..

¿Por qué el poeta gusta disfrutar la soledad?

¿Por qué huye el trato social y vive apartado, en un continuo soliloquio?

Es, seguramente, porque posee un alma sensitiva en extremo, y no halla ninguna persona que con él tenga afinidad de sentimientos.

Calificado de hurano, por las gentes, el soñador ve transcurrir los años de su existencia en perenne melancolía.

Y es que al encantado alcazar de su vida aún no ha llamado el amor.

Y si en su corazón halló albergue el tirano dioscello, fué para acerarlo con las más agudas y emponzoñadas flechas de su áureo carcaj.

Quizá el trovero sentimental gime de continuo la perfidia o el desdén de una mujer.

Pero, fuere lo que fuere, el pobre poeta muere muy poco a poco, en aras de un ideal irrealizado e irrealizable.

Algo insolito ha ocurrido en la vida del poeta.

Ha abandonado su apartado retiro y busca la amistad de sus semejantes, en una explosión gozosa de su corazón.

Su rostro, antes macilento, tiene ahora los rubores de la rosa mañanera.

Y la vida presenta ante su vista nuevos e insospechados encantos.

¿Qué motiva esta brusca transición?

La solución se encierra en una preciosa cara de mujer, igual a la de un ángel de Rubens, que sonríe al pobre soñador a través de los hierros de una florida reja, cuando la luna se encarama a lo más

alto de su sitial para poder iluminar mejor y más directamente estos cuadros pictóricos de belleza y realismo.

Y otra vez vuelve el poeta a sumirse en la tristeza.

Y está sin flores la antes florida reja.

Y a ello no asoma el rostro hechicero de aquella mujer que le cautivó.

Y ésta vez, el soñador de corazón lacerado, no puede resistir la nueva tortura que le aflige, y va agotándose su vida muy dulcemente, con placidez tal, que casi goza muriendo.

¡Pobre soñador! Todo tú te ofrecíste en aras de un amor inmortal! Ahora ya ce tu materia, en tan o que el alma ha volado gozosa a unirse, en la mansión de Dios, a otras almas impolutas. Y el mundo necio, sigue su curso ininterrumpidamente y aquellos hombres, hermanos tuyos, que debieron prodigarte sus consuelos, quizá, hayan acogido la noticia de tu muerte con alguna frase despectiva.

Yo, que comprendí tu vida y la admiré en toda su grandeza pido a Dios fervorosamente te acogas en el reino de los elegidos.

Que únicamente en ese mundo venturoso a donde van los espíritus purificados por la llama inextinguible del amor, tiene marco apropiado esa alma tuya, pura como un rayo de la luna.

Y si algún día me pregunta cualquier necio por tí, le diré:

Murió. Mientras vosotros, preocupados con lo vil de la vida, os entregabais con desenfreno a las pasiones, aquel dulce soñador hizo ofrenda de la delicada flor de su alma a quien arrojó a la tierra la semilla que la hizo nacer.

FEDERICO GARCÍA IZQUIERDO.

¡Sigue celebrándose con gran brillantez al Congreso Eucarístico

INAUGURACION DE LA EXPOSICION DE ARTE EUCHARISTICO

Toledo, 21.—Con gran animación continúa celebrándose el Congreso Eucarístico.

A las nueve y media de la mañana celebróse función solemne en la Catedral, oficiando el arzobispo de Granada.

Ocupó la Cátedra el Obispo de Zamora que disertó sobre la Eucaristía como fuente de vida.

Después en el Palacio Arzobispal inauguróse la Exposición de Arte Eucarístico.

En ella figuran varios cuadros de Tristan, custodias valiosísimas y joyas antiguas.

Hablaron el canónigo señor Rodríguez y el cardenal primado doctor Reig.

Al medio día llegaron muchas comisiones con banderas, de los pueblos de la provincia.

Lea usted
Levante Agrario

NUEVA PUBLICACION

Hemos recibido el primer número de la publicación quincenal que con el título de «Justicia!» ha empezado a publicarse en Barcelona.

Está dedicado dicho periódico, especialmente, a estudios jurídicos, organización judicial y económica, y en este primer número inserta un interesante estudio acerca de un tema nuevo: «¿Puede y debe ser considerada como delito la acción de contagiar enfermedades venéreas y sífilíticas?»

Correspondemos con nuestro saludo al cariñoso que dedica a toda la prensa española el citado colega y le deseamos larga y próspera vida.

ENTIERRO

Ayer en Algezares tuvo lugar el entierro de la virtuosa señora doña Dolores Martínez Conesa, viuda de Navarro.

Al fúnebre acto acudieron numerosas personalidades de Murcia, Algezares y Benidorm.

A sus hijos don Ginés, Juana, María de los Dolores, don José y don Bartolomé Luis les reitamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

